
 
「博士課程って何するトコロ？」アンケートまとめ 

(2014年 11月 12日開催)  
①本日の発表の感想をお聞かせ下さい．  

 

②あなたの将来の研究・キャリアアップに役に立つと思われましたか．  
 
□とてもそう思う（1） □ある程度そう思う（6） 
□あまりそう思わなかった（） □まったくそう思わなかった（）     

 

③学内で開催される学生向けキャリアカフェで、今後とり上げてほしいテーマがあれば，お書き

下さい．ご意見，ご質問も歓迎です。 

 

④本日の「博士課程って何するトコロ？」の開催を知った経路は  

□ポスター（1） □学内連絡 □指導教員（6） □知人（1） □ウェブサイト □その他 

 

⑤学年 

□M2（3） □M1（3） □B4（1） 

 いろんな人の意見を聞けて、普段は聞くことが出来ない話を聞けて良かった。 

 博士課程ならではの責任感や大変さを知れた。修士とは違うことを理解できた。 

 不明点の多かった博士課程の世界が良く分った。良い面も厳しい面もとても参考になっ

た。 

 研究一択のイメージだったが、割と時間にゆとりが持てそうだと思った。そのかわり、

自分が決めて動かないといけない面が増えてくることがわかった。 

 博士の学生の話を聞くことで、今まで曖昧であった博士のイメージが具体的になりまし

た。 

 博士課程は自分にとって遠い存在のように思えていましたが、博士課程の現状や将来に

ついて知ることができ、理解を深めることができました。 

 やりたいことをつらぬき通せる人生は素晴らしいと感じました。現在、博士課程に進む人が

少ない様ですが、その理由は普段の授業が将来の仕事にどう結びついていくかがイメージで

きないからだと思います。今回のような機会があれば、学生にとって進みたい道を選ぶ選択

肢が増えて良いのではないかと思いました。 

 進学は考えていなかったので、博士の方たちの考え方や普段の生活について色々知れて、考

え方の幅が広がった。 

 博士課程に行くメリットデメリットを理解できた。 

 自分の将来の道について博士課程を含めて良く考えるキッカケになったと思う。 

 就職以外の道を一つ示してもらえた。 

 将来の選択肢のひとつとして考えます。 

 ひとつの将来の選択肢として、知ることができました。 

 研究者を目指す人の考え方を知れたから 

 ディスカッションで色々な人の話が聞きたいです。 

 就活関連であれば何でも歓迎します。 

 専門職の魅力を伝えるイベントの開催 


